

ANMELDUNG

Marktchancen Lateinamerika – Fokus Brasilien

Veranstaltungsort:

Medical Valley Center

**Henkestr. 91, 91052 Erlangen,
Seminarraum, EG**

Medical Valley EMN e. V.

Ansprechpartnerin: Ursula Hocke

Henkestraße 91, 91052 Erlangen

Tel.: 09131 987 8000 Fax: 09131 970 4921

E-Mail: ursula.hocke@medical-valley-emn.de

Anmeldeschluss: 11. Oktober 2012

Titel/Vorname/Name

Firma/Institution

Position

Straße

PLZ Ort

Telefon/Fax

E-Mail

Datum, Unterschrift

Ich bin Mitglied im Medical Valley EMN e.V.

TEILNAHMEGEBÜHR

Die Teilnahmegebühr inklusive Zugriff auf Präsentationen und Verpflegung beträgt für die Veranstaltung 50,- Euro (zzgl. MwSt.). Für Mitglieder des Medical Valley EMN e.V. und Mieter im Medical Valley Center gibt es eine Ermäßigung von 50%.

KOOPERATIONSPARTNER

Mitunterstützer der Veranstaltung ist das Bayerische Hochschulzentrum für Lateinamerika (BAYLAT) sowie das Medical Valley Center Erlangen.



www.baylat.org

MEDICAL VALLEY EMN E.V.

Der Verein Medical Valley EMN e. V. wurde 2007 gegründet, um die Entwicklung, Koordination und Vermarktung des Medizintechnik-Clusters zu steuern. Im Verein sind über 100 Mitglieder aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und Gesundheitsversorgung zusammengeschlossen. Gemeinsam verfolgen sie das Ziel, die Europäische Metropolregion Nürnberg zu einer Modellregion für optimale Gesundheitsversorgung zu machen.

Sie wollen Mitglied werden? Alle Informationen unter

www.medical-valley-emn.de

MEDICAL VALLEY

Europäische Metropolregion Nürnberg

**MARKTCHANCEN
LATEINAMERIKA –
FOKUS BRASILIEN**

**Donnerstag, 18. Oktober 2012
von 16.00 Uhr bis 20.00 Uhr
Medical Valley Center
Henkestr. 91, 91052 Erlangen
Seminarraum im EG**

EINLADUNG

Marktchancen Lateinamerika – Fokus Brasilien

Brasilien gehört zu den am schnellsten wachsenden Schwellenländern und hat im Jahr 2011 Großbritannien vom 6. Platz der größten Volkswirtschaften verdrängt. Brasilien ist mit 195 Mio. Einwohnern der bevölkerungsreichste Staat von Südamerika.

Innerhalb der Gesundheitsversorgung bestehen noch deutliche regionale Unterschiede. Die Situation im Nordosten des Landes erinnert an die ärmsten Länder in Afrika. Das Gesundheitssystem im Süden von Brasilien entspricht dagegen dem vieler Industrieländer.

Durch die schnell wachsende Wirtschaft besteht auch ein großer Bedarf an Wirtschaftsgütern, der zu einem nicht unerheblichen Teil durch Importe gedeckt werden muss. 20 Prozent der Importe aus dem Bereich der Medizintechnik bezieht Brasilien heute schon aus Deutschland. Der Spielraum für innovative Medizintechnik ist nicht ausgeschöpft, die Nachfrage nach Lösungen in Bereichen wie Krankenhaus-Management, Notfallversorgung, E-Health oder Ausbildung von medizinischen Fachkräften wächst.

Bei der Veranstaltung „Marktchancen Lateinamerika – Fokus Brasilien“ geben Experten einen Überblick aus der Praxis zu marktrelevanten Themen wie Öffentliche Ausschreibung, Produktzulassung und Aufbau von Vertriebsstrukturen in Brasilien.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen.

Medical Valley EMN e.V.
Clustermanagement

PROGRAMM

16.00 Uhr **Bayerisches Hochschulzentrum für Lateinamerika (BAYLAT): Struktur, Aktivitäten und Ziele**

Dr. Irma Silvana de Melo-Reiners
BAYLAT

Diskussion

16.30 Uhr **Ländereckdaten Lateinamerika: Gesundheitsstrukturen, Vertriebswege, Orientierung zur Risikoanalyse**

Manfred Falke (i.R.)
Siemens AG, Erlangen

Diskussion

17.00 Uhr **Medizintechnik in Brasilien: Marktentwicklung, Außenhandel, Projekte und Hindernisse**

Florian Steinmeyer
Germany Trade & Invest (GTAI)

Diskussion

17.30 Uhr **Ziehm Imaging: Chancen und Risiken in Brasilien**

Klaus Hörndler
Ziehm Imaging

Diskussion

18.00 Uhr **Get together**
im Café SchwarzStark

REFERENTEN



Dr. jur. Irma de Melo-Reiners
Bayerisches Hochschulzentrum
für Lateinamerika (BAYLAT)

Die Brasilianerin Irma de Melo-Reiners ist Geschäftsführerin von BAYLAT, einer bayernweit tätigen Serviceeinrichtung zur Förderung der Vernetzung der bayerischen und lateinamerikanischen Forschungs- und Hochschullandschaft. Brasilien ist dabei eines der wichtigsten Partnerländer.



Manfred Falke

Brasilien.

Manfred Falke war über viele Jahre bei der Siemens AG im Bereich Medizintechnik in den Disziplinen Marktanalyse, Produkteinführung und Vermarktung mit dem Schwerpunkt ausländische Märkte tätig. Delegationen: je 4 Jahre in Mexiko und



Florian Steinmeyer
Germany Trade & Invest (GTAI)

Florian Steinmeyer ist Referent im Bereich Amerika. GTAI unterstützt deutsche Unternehmen, die ausländische Märkte erschließen wollen, mit Außenwirtschaftsinformationen.



Klaus Hörndler
Ziehm Imaging GmbH

Klaus Hörndler ist CEO der Ziehm Imaging GmbH. Ziehm Imaging bietet seit 40 Jahren Systeme für röntgenbasierte Bildgebung an und ist heute anerkannter Technologieführer bei mobilen C-Bögen.